

BRILLANTE FUE EL ULTIMO DESFILE DE COMPARSAS

M. marzo 13/38
Hasta el martes no se conocerá el resultado de los premios concedidos

El último desfile de las comparsas duró hasta la una de la madrugada en que miles de personas se mantuvieron durante cuatro horas continuas, a pie, a todo lo largo del recorrido de estos grupos aipicos, con el fin de no perder ni un solo detalle de cada uno de los admirables conjuntos que anoche salieron a exhibición pública. El hecho de tomar parte en el desfile de las comparsas, las distintas organizaciones que de todas partes de La Habana, se inscribieron para optar a los premios, fué poderoso incentivo que movió a las grandes masas ciudadanas.

Al terminar a la una de la madrugada el desfile de los comparsistas, el Jurado que tiene a su cargo la difícil misión de adjudicar los premios, se vió forzado a posponer su labor para reiniciarla el próximo martes en el Departamento de Turismo del Municipio de La Habana. En general, puede conceptuarse espléndida la aparición de las comparsas, haciendo el público toda clase de comentarios sobre las magnificas presentaciones hechas por los organizadores y que hace en verdad, difícilísima la selección para conceder los 1,200 pesos que da el Ayuntamiento.

Presidiendo el desfile de las comparsas anoche, se encontraba en la glorieta levantada en el Parque Central, el Alcalde de La Habana doctor Antonio Beruff Mendieta, verdadero propulsor y mantenedor de las comparsas, quien estaba acompañado de su bella esposa, señora Gloria Guerra. Además concurrieron todos los miembros de la Comisión Asesora del Turismo; los señores concejales y un sin número de invitados. En las primeras horas de la noche se consideró que el Presidente de la República, en unión del Coronel Batista, acudiría, pero ello no culminó en realidad.

Como dejamos dicho, miles de personas se situaron a todo lo largo del Paseo del Prado para contemplar el desfile. En conjunto, marcharon, por frente al tribunal, quince grupos de comparsas, a cada cual más llama-

tivo y poderoso. Fue presentado por primera vez ante el público habanero, el gran conjunto de los "Marineros de Regla", organización de primera clase, con tres buenas carrozas, típicas, en las que iban bellas mujeres, además de llevar a su grupo de músicos y coro. Por su corrección impecable este conjunto mereció los aplausos del público.

Debido a que se anunció que el Tribunal acometería anoche su labor de escoger a las mejores comparsas, se dió el caso de que todas las que desfilaron por el Prado, reforzaran sus grupos, tanto en música, como en trajes vistosos, y en otras que llevaron artísticas carrozas, que llamaron mucho la atención.

A las nueve y cuarenta de la noche pasó por frente al stand donde se hallaba el alcalde Beruff Mendieta, la comparsa que es una imitación de las costumbres americanas, siguiéndole, "Cerrana 1938", "Guarachera", "La Parragueña", "Los Botones 1938"; la del "Alacrán", poderoso grupo que llevó su carreta de caña, tirada por dos yuntas de bueyes y una carroza que simulaba un ingenio. Otro grupo de importancia fué la de los "Colombianos Modernos", que por su vestimenta y movimientos rápidos, fué maravillosamente comentada así como también "Los Mambises", con su conjunto compuesto por hombres que remedaban un pasado glorioso.

Otras comparsas que anoche desfilaron por el Prado fueron "Los Botones del Angel", "Jardineras 1938", "El Barracón", que llevó su carreta de caña tirada por dos pares de yuntas de bueyes; los "Indios Caribes", "Cos Componedores" y "Los Marqueses", poderoso grupo de comparsistas que impresionaron fuertemente por su impecable vestimenta.

También fueron aplaudidos por el público "Los Guajiros de Rancho Grande", "Los Marineros de Regla", grupo de gran importancia, "Las Bollerías" y "Los Venecianos".

En fin, que el último desfile de las comparsas movió a miles de personas de todas partes de la Capital a presenciar este espectáculo brillante, manteniéndose a pié firme durante varias horas hasta que pasó a la una de la madrugada la denominada "Los Venecianos".

Hoy, de seis a diez de la noche se celebrará el último paseo de Carnaval.

M. marzo 13/38

